

Administrador:
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Ap de Correos 111
Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,
defensor particularmente de la causacatólica

50 vs. al Sur del Colegio de Srtas

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

Numero 3914

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 2 de FEBRERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

Un atentado sin precedente

Se está cometiendo una injusticia cruel con los pobres maestros y nosotros les damos la voz de alerta para que se defiendan con tiempo.

El sueldo de los maestros en vacaciones es intocable, porque ha sido ganado con deducciones sucesivas durante el curso escolar, hechas en sus sueldos mensuales; así es que nadie está autorizado ni por la ley ni por motivo alguno para cercenarles su pobre sueldo que tantos afanes y privaciones les cuesta durante un año de incesante labor.

El caso es que don Ernesto Martín, Director de la pasada política para la elección municipal, autorizado por sí y ante sí, encuentra muy cómodo que los maestros carguen con la deuda de la propaganda y así procedan a rebajar los sueldos hasta de maestros de otros cantones que nada tienen que ver con la Municipalidad del cantón central de San José.

Jamás se había visto una iniquidad semejante, pues los maestros nunca intervinieron por decoro y por su misión de educar, en una campaña tan soez y tan procaz como la librada últimamente en que lanzaron hojas sueltas inundadas y personalistas, amontonando insultos contra personas de reconocida honradez. Y, para esta política, no deben jamás contribuir los llamados a ejemplarizar con hechos y con la palabra. La ley prohíbe termi-

nantemente este inexplicable abuso de hacer pagar deudas a quienes no las deben y en el caso concreto no son los maestros los llamados a suplir los dineros gastados en alcohol y difamación, sino los empleados municipales, quienes gozan de las canongías del presupuesto municipal. ¿Por qué don Ernesto Martín no ocurre a las cajas municipales, donde hay sueldos de cuatrocientos, mil y trescientos colones?

El verbo propagandear lo conjugan ahora en la forma más ridícula y torpe, decía un humorista, al tratar esta cuestión, y, así se dice: «Yo injurio, tú bebes y los maestros que paguen.» Bonita manera de tener la yegua, sobre todo en estos calamitosos tiempos en que al pobre maestro no le alcanza ni para comprarse un par de calzoncillos. Tomen nota de estas cosas ni para sucesivas políticas y abran los ojos los maestros para ver donde y con quién se meten en lo futuro.

El mismo señor Martín, profesor de Derecho en la Escuela de Abogados, ha elaborado un proyecto de ley que será introducido en la próxima legislatura de Mayo entrante. En ese incongruente y extraño salto atrás que da el referido profesor Martín, se propone nada menos que **RECONCENTRAR EN EL PODER EJECUTIVO TODAS LAS FACULTADES ADMINISTRATIVAS DE LA MUNICIPALIDAD.** Es algo inau-

dito, por cuanto ese diputado pertenece a la moderna generalidad de abogados y sabe y puede apreciar, merced a sus capacidades intelectuales nada vulgares, los alcances de una reconcentración de poderes en nuestros presidentes más o menos constitucionales. Los alumnos de nuestro más importantes centro universitario, tienen obligación de exigir una explicación a ese profesor de su insólita actitud en un asunto tan trascendental como es de la anulación de las más grandes conquistas de la DEMOCRACIA, esto es, el gobierno propio genuino de los pueblos republicanos. Jamás en Costa Rica se había presentado un caso tan extremo de obscuración mental como el que tratamos. Todo Costa Rica debe protestar de una tan semejante barbaridad.

La sesión municipal de anoche estuvo candente. Los enemigos de la Liga Pro-Defensa Comunal, los maffios, extreman sus ataques contra el Presidente Municipal, el señor don Manuel J. Grillo. Alrededor del nombramiento del joven Grillo para Inspector de patentes municipales, se hace una alharaca como si se hubiese hecho algo anormal. El señor Grillo no ha hecho el nombramiento solo sino sus compañeros, merced a una justa y merecida atención en virtud de que el señor Grillo cargó con todos los gastos de la campaña electoral; se pensó en su hijo, persona muy bien preparada, culta e inteligente, quien va a colaborar dentro del programa de saneamiento y de pureza de la Liga. Nadie puede tildar eso de nepotismo, bien al contrario, el partido político triunfante tiene derecho a escoger sus eficientes soldados. Estos elementos que así gritan ahora, obstruyendo la labor municipal, pidiendo revisiones de actas, retardando la resolución de otros problemas de trascendencia, ¿por qué no se hicieron oír a su tiempo en defensa de los intereses de la comunidad, durante la administración desastrosa Mañá?

Los momentos son realmente precarios, todas las intrigas, todas las tendencias obstruccionistas, todos los intereses de los eternos parásitos están reconcentrados dentro del recinto municipal, se ponen en juego los más torpes prejuicios, se hacen cargos sin una base racional cuando ni siquiera se ha empezado la obra administrativa que se propone desarrollar la Liga Pro-defensa Comunal.

Todo el mar de fondo está en que quieren perpetuarse empleados viejos acostumbrados a vivir del presupuesto municipal y no quieren aflojar el polio y estos tales empleados tienen dentro y fuera de la Municipalidad sus voceros que extreman sus fuegos reconcentrados sobre los elementos más salientes de la Liga.

Esperamos que los individuos que hoy gritan merced a su derrota en la pasada campaña elec-

cionaria, señalen, acusen una mala práctica, algo que signifique una mácula, un vicio administrativo y así ayudarán a depurar, a mejorar la administración local y a encarrilar por nuevos rumbos lo que antes ha sido un semillero de canongías centrales y vivero de parásitos.

Francisco Conejo C.

Una docena de cosas para toda mujer

La mujer virtuosa y educada

familia.

Es modesta en el vestir, y la modestia ahorra gastos y vergüenzas.

Es recatada y honesta, y la honestidad y el recato impone respeto y consideración.

Es callada, y el silencio se hace venerar y obedecer.

Es tierna, y la ternura esparce aroma y luz, así en los días prósperos como en las épocas adversas.

Y ama a Dios, y quien ama a Dios es fiel hasta el sacrificio,

Es suave y la suavidad perfuma la esperanza de la vida.

Es hacendosa y economiza sin privaciones.

Es cariñosa, y el cariño engendrará la concordia.

Es virtuosa, y la virtud evita el pecado ajeno.

Es sufrida, y el dolor sabe consolar.

Es educada y la educación convierte en escuela para los hijos el hogar.

Es humilde, y la humildad la corona para el reino de la

Para Guanacaste

Mañana viernes, parte para la región del Guanacaste, el pundonoroso militar, Coronel don Próspero Abarca Monge, primer Comandante del Cuartel de Artillería, acompañado de sus hijos, la gentil señorita Gilda, Capitán don Juan José, Teniente don Víctor Manuel y el joven Mario Abarca, Mayor don Ramón Briceño y Sargento don Rodolfo Sandino Bustillos.

Se me informa que en Liberia hay fiestas cívicas, y que la Comisión tuvo a bien darse el honor de invitar al digno caballero Coronel don Joaquín Lizano, pero este señor, por sus múltiples ocupaciones, no le es posible complacer los deseos de aquellos gentes y delegó ese honor en el militar Coronel don Próspero Abarca.

A ellos les deseamos un feliz y próspero viaje, y que las brisas de aquella inmensa región les sean muy propicias y que al regreso al interior de la capi-

tal, vengan satisfechos de su viaje y amables como siempre lo son.—UN AMIGO.

El río Torres está insoportable

Los vecinos del norte, inmediatos al río Torres, están siendo víctimas del mal olor del mismo, pues se encuentra muy cargado de mieles apesadas y de zancudos que desvelan. Se ha dicho que existen varias represas inservibles y que van a ser voladas para que dejen correr limpia el agua y no formen esos estancamientos, pero no se ha llegado a nada práctico todavía.

En el asunto hasta ha intervenido el señor Secretario de Salubridad, pero la cuestión es más del Jefe de Sanidad local.

Por lo menos los sábados deberían ser abiertas todas las presas de Traube, Cruz Roja, Salazar Chacón y Bosque Bolívar, para dar salida a las aguas putrefactas y que luego se vuelvan a rellenar durante el sábado en la noche y el domingo,

UN SIRVIENTE DIGNO DE CONFIANZA

A cualquier hora del día y de la noche está listo para desempeñar su cometido; de valor incalculable en el caso de una emergencia.

Ese fiel e incansable servidor es el teléfono, cuya instalación la puede Ud. obtener ahora por \$40.00 o sea la mitad de lo que costaba anteriormente.

Pídanos infomes

Compañía Nacional de Electricidad

Especial para El Correo Nacional

El trabajo que no se ve...

Hay un trabajo que no se ve, que no se traduce en bienes materiales ni en ganancias y honores que constituyen el afán e inquietud de gran parte de los humanos, por cuanto el actual, es siglo de positivismo, de maquinismo, de jazz-band, de boxeo, de foot ball y de cine; parece que va faltando tiempo para divertirse. Ese trabajo que no se ve, ese esfuerzo ejercitado en silencio, a solas con nuestra mente en actividad, presa de la fiebre de las ideas, en incansante desvelo, no hay oro bastante en el mundo para racompensarlo debidamente, ni admite salario porque es de un orden espiritual; es el que con la pluma, sin bombo, sin músicas alegres, se ejerce en el conglomerado social, en la mente y en la subconciencia de las multitudes, para brindarles el pan bendito de las ideas que es alimento de las almas y que puede desgranarse en cascada de perlas o en lluvia de flores.

El mundo sufre una terrible desviación en lo que se refiere a la CULTURA INTEGRAL; va faltando mente, espíritu y prevalece la bestia humana, convirtiéndose los que debieran ser ángeles en verdaderos demonios.

Escasean lectores en las bibliotecas porque no hay tiempo para leer y sobra material humano en las canchas, en los cabarets y sobra carne humana en los prostíbulos.

Las obras serias que desarrollan el carácter, enriquecen el espíritu y la

mente que, transforman el homo lupus, en el homo sapiens, están enmohecándose en las estanterías. No son solamente analfabetas los que no conocen el abecedario, hay que enseñar a leer a los que saben y no lo hacen; estos son doblemente analfabetas a cargo y por cuenta de aquellos que debieron desarrollar en ellos a su debido tiempo el amor por la lectura y la costumbre de nutrir el espíritu con lecturas sanas, constructivas y desatendieron por incapacidad o por desidia tan bella y trascendental obra eminentemente humana! Qué horrible responsabilidad la de los maestros y padres de familia que contemplan esta tremenda tragedia de la raza decrepita, desorientada, presa en las garras del vicio y del mal por que no supieron o no quisieron cumplir con su noble misión de educar!

El carácter, el medio social de cada pueblo, la mentalidad colectiva, con el resultado en primer término de su RELIGION, después de su literatura, de sus libros.

Así como la contextura del cuerpo físico, su delicadeza, sus modales, su cultura personal son el resultado de las sustancias que ingiere para mantener la vida, así, asimismo el alma se nutre, se alimenta con las bellas producciones del arte, de la sana lectura y la práctica de virtudes que no exigen un gran esfuerzo, ni gasto de dinero.

FRANCISCO CONEJO C.

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs. americanos la Edición Económica, hecho en papel gaceta 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particuar añada 25 ct. americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojimar, Habana, Cuba.

Notas de sociedad

Doña Rafaela P. vda. de Leiva ha vuelto a trasladarse a su propia casa en el edificio conocido con el nombre del Cometa.

—El doctor Hurtado Peña ha mudado su residencia al frente de la casa que habitaba, en la Avenida Segunda, una cuadra antes de La Merced.

—Ha regresado después de una larga temporada en la costa del Pacífico doña

Los aficionados de Fotografía obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK
ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Goyita de Quesada.

—Nuestro amigo don Pantaleón Córdoba ya se encuentra mejor.

—Pasan unos días en Dota don Manuel Salazar y señora.

—Se encuentra un tanto delicado en Guadalupe el Presbítero Marín, por cuyo restablecimiento hacemos voto.

Alemania y el intercambio centroamericano

Alemania es uno de los mejores clientes para los productos de la América Central y ocupa uno de los primeros puestos como país proveedor

BERLIN, 30.

Los efectos de la crisis comercial que ha invadido los grandes paises industriales del mundo entero, desde el último trimestre de 1920, se han dejado sentir en las R-públicas centroamericanas, desde la segunda mitad de 1931 con gran intensidad. La baja continúa de los precios de los principales productos exportados desde este sector del continente americano, sobre todo del azúcar, tabaco, bálsamo, de los frutos, de los palos de tinte, de las maderas finas, de las pieles y de los minerales, ha tenido por consecuencia una disminución del poder adquisitivo en estas naciones que, sin embargo, parece haber llegado a su mínimo pues desde hace algunos meses se puede observar que los precios de dichos productos tienden a mejorar. Del conjunto de los productos exportados por los estados centroamericanos, el 58 por ciento, poco más o menos, corresponde al café y se comprende que su situación comercial haya empeorado bastante por causa de la baja de precios sufrida por un producto de tanta importancia para ellos. Desde algún tiempo a esta parte, sin embargo, los compradores de café han salido hasta cierto punto de su reserva, y a medida de mejorar la situación en las naciones hacia las cuales van dirigidas nuestras principales exportaciones de grano de oro los embarques irán aumentando. Entre las naciones consumidoras de café centroamericano, Alemania ocupa un lugar destacado, pues en este país se da la preferencia al café de esta procedencia por su buena calidad y su sabor exquisito. También para los demás artículos de exportación, Alemania es un excelente cliente lo que se desprende de la estadística oficial según la cual en el

primer semestre de 1932 las Repúblicas de Guatemala, Costa Rica, Panamá, El Salvador, Nicaragua y Honduras, han exportado a Alemania mercaderías por un valor siete veces superior al de la exportación alemana con destino a estos seis países. Entre estos, Guatemala ocupa el primer puesto, tanto como proveedor que como comprador. Cerca de la mitad de los productos que Alemania importa de Centro América es de origen guatemalteco, y entre ellos el café ocupa un lugar preeminente.

Esta balanza comercial tan sumamente favorable a Centroamérica encierra, sin embargo, un gran peligro. En muchos países los gobiernos están adoptando medidas para encauzar la importación en favor de aquellas naciones que son los mejores clientes de la nación a cuyos destinos presiden, para equiparar la importación a la exportación con el fin de facilitar los pagos. Alemania, que como país exportador está sufriendo de la depresión mundial de un modo particularmente grave, no podrá por más tiempo sustraerse a adoptar medidas similares, lo que para nosotros centroamericanos traerá fatalmente por consecuencia la pérdida aunque pasajera de una parte importante de uno de nuestros principales mercados.

Pago de giros del gobierno

Desde el lunes el Banco de Costa Rica con instrucciones de Hacienda empezó el pago de las nóminas de los empleados públicos. Ha habido mucha actividad, pues como desde el 8 de diciembre se pagaron los sueldos del año anterior los servidores gu-

bernativos estaban sin fondos.

La animación en las tiendas y almacenes ha sido mucha estos días y eso lo celebramos, pues así se mira la capital más animada.

Hoy se pagarán todos los giros mayores hasta 500 y a fin de la semana todos los demás.

La policía de Sanidad debe ser uniformada con todo esmero

El hábito sí hace el monje en algunos casos, y eso decimos respecto a los agentes sanitarios de nuestro concejo.

Creemos que una autoridad para hacerse respetar y más en un ramo donde casi siempre hay desobediencia, debe presentarse con todo esmero y nunca en trajes de paisano que no dan personalidad.

Los inspectores de sanidad para darse a reconocer siempre tienen que recurrir a una credencial en cartulina y mejor sería que con su uniforme, su kepis y su placa.

Esta iniciativa trasladamos al nuevo jefe de ese ramo, pues es importante.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Sucríbase a este periódico

Geografía e Historia

El Mar Rojo

El mar Rojo está situado entre Arabia y Africa. Forma al Norte los golfos de Suez y de Akaba, alrededor de la península sinaitica o Arabia Pétreá.

La navegación en este mar es muy activa, debido a la apertura del istmo de Suez.

La temperatura es tórrida; a este mar se le llama golfo Arábico o mar Eritreo.

El mar que nos ocupa ha desempeñado un importante papel en la historia del pueblo israelita, porque este pueblo cuando salió de Egipto lo atravesó verificándose un milagro; al extender Moisés la vara sobre las aguas, éstas se dividieron, formando un camino por el que pasaron a pie, enjuto, los israelitas y cuando los egipcios formando un gran ejército los venían persiguiendo; al llegar al mar pretendieron pasar el camino preparado milagrosamente por Dios para Israel, volvió Moisés a extender su vara sobre las aguas y ocuparon el camino, uniéndose inmediatamente y cubriendo a los enemigos del pueblo escogido de Dios, los que perecieron, sepultados por las aguas.

El paso a través del mar Rojo (de los israelitas), es imagen del santobautismo. Sólo a través de las aguas del Mar Rojo, salieron los israelitas de la servidumbre de Faraón al país prometido.

Del mismo modo sola-

mente por virtud de las aguas del bautismo salimos del poder del demonio y llegamos al cielo. (Paraíso prometido al hombre).

José Angel Lagos U.

Del Vaticano

Los universitarios de acción católica

Roma.—El Papa ha recibido en audiencia a los directores universitarios de la Acción Católica, que le felicitaron las Pascuas de Navidad. Les dirigió la palabra, manifestándoles que "presentaban las características de perfección concedidas a hombre por haberse reunido y consagrado una semana entera al estudio de la noble y alta misión de dirigir las asociaciones a ellos confiadas. Recordó que las asociaciones universitarias son más de su corazón que otra de Acción Católica "por la particularidad de su título, que las eleva".

"En ellas —añadió— los jóvenes se perfeccionan, para convertirse en guías y conductores".

Se congratuló de su programa, especialmente en lo que se refiere a educación física, "que nunca ha sido combatida por la Iglesia"; de los estudios de la Prensa Católica, recordando sus palabras de hace pocos días, en los que, "no solamente se debe atender a la preparación de los pe-

celencia de sus trabajos, será el maestro de obras.

El plano es sencillo pero muy bonito. Ya hay como 20 artesanos trabajando en esa obra.

Un estudio sobre Geología Patria

El conocido profesor suizo don Pablo Scholferber, geólogo reputado, acaba de terminar un estudio muy detallado de la zona montañosa comprendida al norte de la cuenca del Río Grande Turubares y de las montañas del Aguacate.

Las determinaciones geológicas comprenden gran parte de los cantones de Atenas, San Ramón y Palmares.

riódicos, sino a la difusión de su lectura y al sostenimiento de los existentes. El apostolado de la Prensa es necesario, y el que la conozca y sienta como misión propia, debe ser un apóstol, no ya del periódico, sino de su lectura.

Los jóvenes—terminó— deben trabajar en silencio conociendo el bien, lo que deben hacer buscando su fuerza en las fuentes más elevadas y permanentes".

El periodista Zeledón director de la Imprenta Nacional en Managua

Con buena suerte ha llegado a Nicaragua nuestro amigo don José Angel Zeledón que aquí trabajó en todos los diarios y quien es muy conocido por sus actividades políticas.

Al llegar a esa tierra amiga y hermana don José Angel ha sido nombrado Director de la Imprenta del estado y además ha editado un nuevo diario bajo el patrón de los periódicos costarricenses.

Ojalá que siga prosperando.

Otro periodista que se aleja definitivamente

Ha partido ya por segunda vez, y seguramente con carácter definitivo, don Fernando Borges Pérez, cronista primero que fue de la Tribuna y uno de los más activos cuando existía La Información.

Parece que el amigo Borges ha encontrado en Panamá buena posición en uno de los rotativos y de ello nos alegramos.

Acaba de partir y creemos que dentro de poco se llevará su familia.

Cooperativa Constructora

Se vende de ocasión una ACCONI de la Cooperativa de CASAS. Informarán Nectali O. Hernández P. o la señorita Consuelo Porras V.

Tiendita frente a Kefer. San José.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

Ojalá el Gobierno ordene la impresión de ese trabajo por cuenta de Educación Pública, pues es muy necesario conocer esos aspectos del suelo nacional. Antes, tales publicaciones se hacían por cuenta del Liceo, en lo que tenía mucho interés del profesor Tristán.

Cesaron las actividades en la Isla del Coco

Ya las exploraciones en esa isla oceánica han finalizado en esta etapa sin ningún resultado, salvo el de manifestar una vez más nuestra soberanía y la de dejar en Puntarenas buena suma de dinero por provisiones y por sueldos de peones. Se removió enorme cantidad de suelo y hasta se hizo un túnel de excavación pero nada positivo se halló al decir del informe de los delegados del Gobierno. La Comisión Canadiense, dueña de la concesión actual, regresará a medio año y va en busca de nuevos caudales y como las anteriores envalentonadas por los planos

que dice poseer.

Unas cuantas crías de cerdos y gallinas sí han quedado por allí y los campamentos.

Lo que si se ha revelado es que los alrededores del Coco están llenos de pesca de primera categoría, sobre todo de atunes róbalos y curbinas y bien vale la pena que los propios costarricenses exploten tan grande riqueza.

Por lo menos se debió haber dejado allí una guardia de vigilancia, pues a menudo pesqueros de otras naciones hacen allí escapa y la nación nada deriva con ello.

Una curiosa experiencia de Leonardo de Vinci

Todos saben que en Milán existe el famoso cuadro de Leonardo de Vinci que representa el Cenáculo de Cristo con los Apóstoles.

Desde largo tiempo el pintor se había puesto al trabajo, trazando las grandes líneas, y bosquejando con el lápiz las cabezas de los apóstoles. Mas en el centro del cuadro quedaba un vacío, el de Cristo. ¿Cómo habría que pintar al Divino Maestro? ¿Qué lineamientos tendría que dar a aquel que había dicho: «Yo soy la verdad y la vida?» Al que dijo también: «Venid a mí que soy manso y humilde de corazón.» Leonardo pensaba siempre en esto, pero nunca llegaba a fijar en su espíritu la expresión de la dulzura y la serena majestad de Jesús.

Un día en que él asistió a la misa, su atención fue atraída por un grupo de cantores vestidos en cota blanca, y un corista jovencito, el cual cantaba con tanto fervor, y con una expresión tan bella y tan pura, que se podría decir de un ángel. Leonardo delineó en seguida con su lápiz los perfiles de Pedro Bandinelli (así se llamaba el cantor), y más tarde su pincel supo dar al Cristo la expresión de gravedad mística que había visto en los ojos del joven.

Transcurrieron diez años y la obra no estaba terminada: faltaba otra figura, la de Judas. ¿Con cuales lineamientos Leonardo debía presentar al traidor, al apóstol renegado que había en-

tregado al Divino Maestro a sus enemigos por una miserable suma de dinero? El Cristo era la dulzura personificada: era también la nobleza y la majestad: Judas sería la degradación y la vergüenza. Era necesario hacer posar en la mirada y en la expresión del rostro todas las torpes pasiones que habían agitado el alma de Judas. Leonardo buscó largo tiempo, y desesperaba de encontrarlo, cuando un día descubrió en el ángulo de una plaza un borracho, sentado sobre un pilar, que imploraba la caridad de los transeuntes. Leonardo estaba para continuar adelante, cuando su mirada descansó sobre la figura del mendigo. ¡Un rayo de luz penetró en su espíritu! Aquel rostro degradado y embrutecido por el alcohol, era el modelo que por tanto tiempo él buscaba, y el pintor en pocos momentos, bosquejó el retrato del borracho.

Cuando había terminado se fue a su encuentro para darle alguna moneda, mas enseguida Leonardo retrocedió asombrado del más grande pavor: aquel mendigo, ¿sería jamás posible? El grande artista no podía creer a sus propios ojos. En el borracho de la repugnante figura, él había reconocido a Pedro Bandinelli. Cómo era posible que el joven cantor de la mirada tan pura y tan dulce, hubiera podido trocarse en aquel ser tan vil y despreciable?

Pasa la 4

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor. — Puentes removibles. — Planchas desde \$ 30 00 Escrupulosa Asepsia. — Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia Teléfono N. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Sotanas-Esclavinas y Sobretodos

se los hace a precios módicos R. A. MIRANDA, Sastre Cortador. 300 varas al Sur del Teatro América, frente a Mongito.

Viene de la 3ª página

Una curiosa

¡Y bien! Esta historia del ángel transformado en demonio es la historia de todos los días: el alcohol, el juego, he aquí quienes habían producido la ruina moral y física! ¡He aquí quienes habían invertido el modelo para un Jesús en el modelo para un Judas!

De Santa Teresita

Muy honroso es para el vecindario de Aranjuez ver ya casi concluido el hermoso templo que se levanta para honor a la Santa milagrosa.

Ojalá que el pueblo y los devotos de la santita sigan coadyuvando, por ver en no lejano día terminado este edificio que será ornato de este sector de la ciudad.

Un corresponsal católico

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Exposición de una artista alemana

Desde el domingo se realiza en el local del Club Alemán en Guadalupe una exposición de arte que ha preparado una artista germana que nos visita. Ha

despertado interés este acontecimiento y durará varios días más recomendando nosotros que se concurra a ese acontecimiento.

Pensamiento

El poderoso tiene esclavos, el rico, aduladores, el genio, admiradores; solo el hombre bondadoso tiene amigos

El analfabetismo en los Estados Unidos

Washington.—La oficina del censo ha informado que de los 13 216,928 personas de raza blanca nacidas en el extranjero y que residen actualmente en los Estados Unidos 1 304 084, o sea un 99 por ciento son analfabetos.

Estas cifras basadas en el censo de 1920, demuestran que Escocia con tres décimas de un uno por ciento, tenía el porcentaje más bajo de analfabetos extranjeros de nacimiento. Le seguía Inglaterra y el Canadá, con seis décimas de uno por ciento y Terranova venía en tercer lugar con ocho décimas de uno por ciento.

Los naturales de las islas Azores ocupaban el lugar más alto entre los analfabetos con un 36.9 por ciento. Seguía Portugal con 34.7 y a continuación Italia con 25.3 por ciento.

Turno general en Moravia Sábado 4 de Febrero y Domingo 5

Vaya usted a pasar allá un bello día de campo, viajando por la nueva pavimentación.

Distracciones variadas. Buen servicio de hotel.

La Iglesia católica encomiada por un protestante

El señor P. W. Wilson, exmiembro del Parlamento inglés y nieto de Jonathan Ragster, el conocido editor de Biblias, ha dicho: «Toda enemistad o sospecha contra la Iglesia de Roma se ha desvanecido en mí. Creo que la Santa Misa es una soberbia expresión de la redentora presencia de Cristo entre los hombres, y en nuestros días es imposible escapar de la trascendental influencia que la piedad medioeval nos legó en forma de pintura, poesía, arquitectura y música.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

En Rusia hay treinta y ocho millones de analfabetos

En el libro «Moscú sin velos» publicado en 1928 en París, por M. Joseph Doeillet que vivió en Rusia 20 años durante el régimen zarista y nueve del dominio bolshevik, escribe entre otras cosas: 'Tengo el deber de gritar a la humanidad con toda la fuerza de mi garganta que el pueblo ruso sufre un largo martirio bajo el yugo insostenible del comunismo... Los pueblos civilizados no tienen derecho de dejar que prospere el monstruo del comunismo en Europa'.

El analfabetismo

Según informes publicados por la Oficina de Estadísticas de los soviets, la cifra total de analfabetos en Rusia es de 38 037 000, con un porcentaje de 40 por ciento de hombres y un 60 por ciento de mujeres, que no tienen la menor instrucción. En un reciente Congreso de Profesores celebrado en Moscú, se ha declarado que hay en la actualidad en Rusia siete millones de niños que carecen en absoluto de facilidades para poder asistir a las escuelas públicas

Solemne Fiesta en honor de la Patrona en la Villa de Paraíso

Día 2 de Febrero

De 5 a 7 a. m., Misas de Comunión.

A las 7 a. m., Bendición y distribución de candelas. Se suplica a los que concurran a este acto no moverse de su puesto para evitar desórdenes. A cada cual se le llevará candela en el puesto que ocupe; no hay necesi-

dad de acercarse a la baranda del comulgatorio.

A las 8 30 a m., Procesión con la milagrosa imagen. Los angelitos están a cargo de la Srta. Juana María Madriz.

Orden de la Procesión

1. Cruz Alta.—2. Estandarte de las Hijas de María, seguido por las socias correspondientes, en dos filas.—3. Estandarte del Apostolado de la Oración, seguido de las socias de la misma Cofradía.—4. Incensario, veneranda imagen, sacerdotes, filarmónica. Los filarmónicos deben preferir en estos casos, las com-

posiciones más serias y más apropiadas al acto.

A las 9 a. m., Misa solemne con Panegírico.

En las Cuarenta Horas y Misas Mayores

La víspera, a las 6 30 p. m. Rosario con Sermón,

El día, a las 8 a. m., Santa Misa.

La Vela del Santísimo estará a cargo de:

Los socios de la Adoración al Santísimo, el primer día.

Las Hijas de María, el segundo día

Los niños del Catecismo, el tercer día.

Tres males:
caspa, caída del pelo, calvicie.
Un remedio científico
y verdaderamente eficaz
el tónico biológico



Pida Ud. completamente gratis y sin compromiso de ninguna clase, el folleto científico al Departamento "Trilysin", Vinoraz, 5, Madrid.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si gira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortuna como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están redactados con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ...Curso de Periodismo.
- ...Curso de Reporter.
- ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ...Curso de Redacción.
- ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ...Curso de Eficiencia Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor